



Adán Augusto vs Monreal: Las 6 claves de la PELEA entre los líderes de Morena



Al interior de Morena se han hecho innumerables llamados a la unidad, desde el púlpito presidencial, hasta la dirigencia nacional del partido; sin embargo, los principales rostros del morenismo han ignorado la orden, dando paso a una nueva tensión que parece ser de importantes proporciones.

No es un tema menor, Morena es actualmente la primera fuerza política de México. Concentra el poder en el Ejecutivo, en el Legislativo con una aplastante súper mayoría, y gobierna en 23 estados del país.

Por ello la tensión entre los líderes parlamentarios del partido guinda en el Congreso de la Unión: Adán Augusto López, del Senado, y **Ricardo Monreal**, en la Cámara de Diputados, ha encendido las alertas hasta en la oposición.

Estas son las claves de la pelea entre Adán Augusto y Monreal

1. El recorte al Senado de la República

En el cierre del primer periodo ordinario de Sesiones de la LXVI Legislatura, Adán Augusto López subió a tribuna y soltó dos reclamos con dedicatoria a su correligionario Ricardo Monreal, homólogo en la Cámara de Diputados.

El coordinador de los senadores de Morena reprochó la reducción en el presupuesto que fue aprobado para la Cámara Alta del orden de 123 millones de pesos, para quedar en un total de 5 mil 207 millones de pesos, para el Ejercicio Fiscal de 2025.



Aseguró que el presupuesto no solo no aumentó conforme a la inflación, sino que sufrió una reducción.

Ante ello, Ricardo Monreal negó que el Senado de la República sufriera un recorte, sino que hubo un aumento del 3%, es decir de 150 millones de pesos, además sostuvo que Adán Augusto estaba enterado de ello.

2. Contratos irregulares

Adán Augusto también exhibió una serie de contratos millonarios con empresas que proveían servicios a la Cámara Alta realizados en la administración pasada durante la administración del zacatecano, cuando presidente de la Jucopo del Senado en la pasada legislatura.

- Contrato con Full Service de México: por 60 millones 529 mil pesos, para la prestación de la administración de los archivos del Senado de la República en una bodega ubicada en Hidalgo
- Contrato con Grupo Piasa: por 90 millones 427 mil 500 pesos, para mantenimiento de elevadores del Senado

“Vamos a continuar limpiando de cualquier sospecha de corrupción o convivencia al Senado de la República. Hemos empezado con el proceso de reducción de dos negocios ya añejos”, señaló el también presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara Alta.

Agregó que además de estos dos contratos, se suman otros 3 o 4 más donde supuestamente también se simulaban prestaciones de servicios al Senado de la República.

3. Monreal acusa ‘infundios’

Ricardo Monreal acusó que los señalamientos son “infundios” por parte de sus correligionarios, en referencia a Adán Augusto, con quien compitió el año pasado por la candidatura presidencial de Morena.

Afirmó que el tabasqueño estaba enterado que el Senado de la República no sufriría recortes en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), sino que tendría un aumento del 3% por el orden de 150 millones de pesos.

Asimismo, indicó que se le acusa por la “presunta administración indebida o irregular de archivos y su reglamentación o su cuidado por 60 millones de pesos, que se presentaron de manera irregular, a juicio del denunciante”, además de los contratos por 90 millones relacionados con los elevadores del Senado.



Monreal sostuvo que en ambos casos, existen licitaciones públicas, así como auditorías que él mismo solicitó: “Precisamente lo hice en previsión de que, en un futuro, pudieran surgir este tipo de perversidades políticas”, dijo.

4. Sheinbaum reacciona

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reaccionó a la confrontación entre los coordinadores de Morena: “¡Ah, eso se va a resolver!”, señaló a su llegada a un evento de inauguración en Palenque, Chiapas.

Apenas en noviembre pasado, la mandataria convocó a senadores y diputados de Morena en Palacio Nacional, en donde precisamente hizo un llamado a la unidad.

El País indicó que según fuentes presentes en la reunión, Sheinbaum pidió a los legisladores de la 4T “que no pierdan el piso, no olviden de dónde vienen, se alejen de los privilegios y se acerquen más a la gente”, tal como lo establecen los decálogos de Morena.

Esto se dio justamente en el marco en el que Monreal fue captado viajando en un helicóptero con rumbo a Toluca. En un primer momento el zacatecano justificó su transporte ante la premura de un evento, pero luego del llamado de la jefa del Ejecutivo ofreció una disculpa.

5. ¿Vendetta política?

Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva del Senado, reconoció que el tabasqueño estaría molesto con Monreal Ávila por los contratos que se habrían dado durante su pasada administración.

“Hay diferencias, eso es otra cosa. Ellos están debatiendo públicamente, nuestro movimiento es un movimiento de hombres y mujeres libres. Monreal tendió un puente y Adán Augusto está agraviado, con la versión que yo tengo, con razón”, señaló.

Sin embargo, dejó ver que el caso se trataría de una “venganza política” a nivel personal.

“Me parece que ahí hay una vendetta política personal en su decisión, es incorrecto, eso no se debe hacer, a mí eso sí me consta, yo veo el tema delicado, lo veo superable”, sostuvo Noroña en una videocharla.

6. Oposición aprovecha

A raíz de esta confrontación, la segunda fuerza política de México: el PAN, no ha dejado pasar el tema.



Jorge Romero, dirigente nacional albiazul, auguró que dentro del mismo movimiento estaría la semilla que causará “la autodestrucción de Morena”, e incluso señaló que Acción Nacional verá en primera fila cómo “se matan entre ellos”.

Así lo dijo ante el Consejo Nacional panista: “Nosotros vamos a ver en primera fila cómo se van a acabar matando entre ellos, ya lo verán. Basta ver las primeras planas de hoy. Fue tal el poder que engendró la 4T, que en ellos mismos está la semilla de su autodestrucción, ya lo verán”.

<https://politico.mx/2024/12/15/adan-augusto-vs-monreal-las-6-claves-de-la-pelea-entre-los-lideres-de-morena/>